

Communiqué de presse

Communiqué ad hoc selon l'art. 53 RC

20 avril 2023

Swissgrid Media Service
Bleichemattstrasse 31
Case postale
5001 Aarau
SuisseT +41 58 580 31 00
media@swissgrid.ch
www.swissgrid.ch**Exercice 2022 : Swissgrid relève ses défis avec succès**

- **Une grande disponibilité du réseau de transport garantie malgré un environnement exigeant.**
- **Une nette progression des principaux projets de construction dans le cadre du programme «Réseau stratégique 2025».**
- **Un résultat de l'entreprise 2022 de CHF 96,4 millions et un volume d'investissement en hausse de 23,4% qui s'établit à CHF 257,4 millions.**
- **Des charges d'approvisionnement pour l'exploitation du réseau plus que doublées à CHF 866,2 millions en raison de la hausse des prix du marché.**
- **Les dépenses pour les mesures supplémentaires visant à garantir la sécurité d'approvisionnement de la Suisse s'élevaient à CHF 55,0 millions.**
- **La réussite de la stratégie 2022 pose les bases de la stratégie 2027.**

L'exercice 2022 de Swissgrid a été marqué par les défis du marché européen de l'énergie ainsi que par les tâches supplémentaires édictées par le Conseil fédéral pour garantir la sécurité d'approvisionnement de la Suisse. Il s'agit notamment de la mise en œuvre opérationnelle des mesures visant à garantir la réserve d'énergie hydraulique et à intégrer des groupes électrogènes de secours, ainsi que du raccordement au réseau de la centrale de réserve de Birr (AG). Parmi les tâches supplémentaires figurent également l'augmentation temporaire de la tension des lignes Bickigen (BE) – Chippis (VS) et Bassecourt (JU) – Mühleberg (BE) ainsi que la mise en place d'un monitoring permettant de détecter à temps les situations de pénurie d'électricité et d'activer en temps utile les mesures de soutien à l'approvisionnement économique du pays. Swissgrid a tout mis en œuvre pour réaliser ces tâches supplémentaires en vue de préserver la sécurité d'approvisionnement de la Suisse durant l'hiver 2022/23 et à l'avenir. En dépit des conditions générales difficiles, une grande disponibilité du réseau de transport a été garantie à tout moment.

«Grâce à leur fort engagement personnel et à leur sens des responsabilités, nos collaboratrices et collaborateurs apportent une contribution importante à la garantie, actuelle et future, de l'approvisionnement énergétique de la Suisse», déclare Yves Zumwald, CEO de Swissgrid.

Communiqué de presse

20 avril 2023

Principales étapes du «Réseau stratégique 2025»

En 2022, Swissgrid a franchi des étapes importantes dans différents projets du «Réseau stratégique 2025». La nouvelle ligne à très haute tension entre Chamoson et Chippis (VS) et la ligne à très haute tension aménagée entre Pradella et La Punt (GR) ont notamment été mises en service. Par ailleurs, le raccordement de la centrale de pompage-turbinage de Nant de Drance a été achevé et activé. Ces lignes renforcent la capacité de transport de l'électricité d'origine hydraulique et constituent un pilier important de la Stratégie énergétique 2050.

Forte performance de l'entreprise et structure financière solide

Le résultat de l'entreprise s'est élevé à CHF 96,4 millions (contre CHF 106,2 millions en 2021). Après correction des effets réglementaires exceptionnels liés à la reprise du réseau de transport, Swissgrid a enregistré une hausse d'environ 6% du résultat de l'entreprise sur une base comparable. Le total du bilan est passé à CHF 3,8 milliards (contre CHF 3,5 milliards en 2021) et le ratio de fonds propres correspondait à 33,9% (contre 35,7% en 2021).

Le Conseil d'administration propose à l'Assemblée générale du 23 mai 2023 la distribution d'un dividende de CHF 48,2 millions pour l'exercice 2022 (contre CHF 53,1 millions en 2021), soit une baisse de CHF 4,9 millions.

Volume d'investissement plus élevé, coûts d'acquisition en hausse et chiffre d'affaires net plus important

Avec des avancées significatives dans d'importants projets de construction dans le cadre du programme actuel "Réseau stratégique 2025", le volume d'investissement a augmenté de 23,4% au cours de l'exercice 2022 pour atteindre CHF 257,4 millions (contre CHF 208,6 millions en 2021). Avec les investissements prévus pour garantir la sécurité d'approvisionnement de la Suisse côté réseau, Swissgrid est sur la bonne voie.

Les charges d'approvisionnement ont plus que doublé au cours de l'exercice sous revue, pour atteindre CHF 866,2 millions (contre CHF 417,5 millions en 2021). Cette forte augmentation s'explique principalement par la hausse des prix du marché pour les acquisitions effectuées dans le cadre de la garantie d'une exploitation stable du réseau.

En outre, les coûts liés aux tâches supplémentaires confiées par le Conseil fédéral pour garantir la sécurité de l'approvisionnement de la Suisse, telles que la garantie de la réserve d'énergie hydraulique, se sont élevés à CHF 55,0 millions durant la période sous revue (contre CHF 0 en 2021). L'augmentation des charges d'approvisionnement a un impact à la hausse sur les tarifs.

La hausse des charges d'exploitation de 9,8% à CHF 250,6 millions (contre CHF 228,4 millions en 2021) s'explique notamment par les coûts liés à la mise en œuvre d'un programme de mesures visant à garantir la sécurité d'approvisionnement de la Suisse côté réseau dans le

Communiqué de presse

20 avril 2023

cadre de la mise en œuvre de la Stratégie 2022. Avec la réussite, à la fin de l'exercice sous revue, de la Stratégie 2022 lancée au printemps 2018, Swissgrid a posé les bases qui lui permettront, avec la nouvelle Stratégie 2027, de relever les défis d'un système énergétique en constante mutation.

Le chiffre d'affaires net de CHF 987,1 millions (contre CHF 715,1 millions en 2021) reflète la dynamique du marché. Cette hausse s'explique notamment par l'augmentation des recettes tarifaires pour l'utilisation du réseau et des recettes provenant de l'énergie d'ajustement des groupes-bilan.

Stratégie 2027 : des points forts consolidés par de nouveaux axes

Le début de l'exercice 2023 est allé de pair avec le lancement d'une nouvelle période stratégique de cinq ans. La stratégie comprend des mesures qui garantissent la sécurité d'approvisionnement de la Suisse à long terme côté réseau et indépendamment du degré d'intégration dans les processus de l'UE, tout en soutenant la Stratégie énergétique de la Confédération. Pour la Stratégie 2027, Swissgrid a défini cinq axes étroitement liés entre eux, dont quatre ont été repris de la stratégie précédente et adaptés aux conditions générales actuelles et à venir. Un nouvel axe stratégique intitulé «Innovation et numérisation» est venu s'y ajouter. L'accent est également mis sur l'intégration de la Corporate, Social & Environmental Responsibility (CSER).

Stratégie de durabilité : renforcer l'ancrage de la durabilité dans toute l'entreprise

Swissgrid a développé la base de sa stratégie de durabilité à la suite d'une analyse de matérialité réalisée conformément aux normes GRI. Il est prévu que le reporting complet soit publié pour la première fois avec le rapport annuel 2023. Swissgrid se rapproche ainsi considérablement de son objectif, à savoir contribuer de manière significative à la mise en œuvre de la Stratégie énergétique 2050 et à un approvisionnement en électricité sûr et durable.

Perspectives

Swissgrid s'attend de nouveau à un volume d'investissement élevé au cours de l'exercice 2023. L'horizon de planification à moyen terme pour la mise en œuvre du «Réseau stratégique 2025» et de mesures en faveur d'un avenir énergétique durable prévoit en outre des investissements annuels au niveau du réseau de CHF 200 millions à CHF 290 millions. En outre, le besoin de financement augmentera également dans le cadre des tâches supplémentaires édictées par le Conseil fédéral pour garantir la sécurité d'approvisionnement de la Suisse. Swissgrid couvrira donc les besoins de financement liés aux tâches supplémentaires sur les marchés financiers jusqu'à ce qu'ils puissent être perçus par le biais des tarifs.

Pour de plus amples informations : media@swissgrid.ch ou +41 58 580 31 00.

Communiqué de presse

20 avril 2023

Avec énergie vers l'avenir

Swissgrid, société nationale pour l'exploitation du réseau et propriétaire du réseau, a pour mission de garantir une exploitation efficace, fiable et non discriminatoire du réseau suisse. Elle assure aussi l'entretien, la rénovation et l'extension du réseau suisse à très haute tension dans un souci d'efficacité et de viabilité environnementale. Sur ses sites de Aarau, Prilly, Castione, Landquart, Laufenburg, Ostermundigen et Uznach, Swissgrid emploie plus de 600 collaborateurs qualifiés de 28 nationalités différentes. La société est membre du Réseau européen des gestionnaires de réseau de transport d'électricité (REGRT-E). À ce titre, elle intervient aussi dans la planification du réseau, la gestion du système et la régulation des échanges d'électricité sur le marché européen. La majorité du capital-actions de Swissgrid est la propriété commune de différentes entreprises d'électricité suisses.